

Martes, 4 de abril 2023

INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

04/04/2023

Indicadores Bursátiles					Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)		
Indicador	anterior	03/04/2023	Var(ptos)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro	1,090	
IGBM	917,10	910,21	-6,89	-0,75%	Abril 2023	9.145,0	-12,40	Yen/\$	132,70	
IBEX-35	9.232,5	9.157,4	-75,1	-0,81%	Mayo 2023	9.093,5	-63,90	Euro/£	1,139	
LATIBEX	5.099,80	5.076,50	-23,3	-0,46%	Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos			Materias Primas		
DOWJONES	33.274,15	33.601,15	327,00	0,98%	USA 5Yr (Tir)	3,53%	-8 p.b.	Brent \$/bbl	84,93	
S&P 500	4.109,31	4.124,51	15,20	0,37%	USA 10Yr (Tir)	3,42%	-7 p.b.	Oro \$/ozt	1.983,30	
NASDAQ Comp.	12.221,91	12.189,45	-32,45	-0,27%	USA 30Yr (Tir)	3,64%	-5 p.b.	Plata \$/ozt	23,93	
VIX (Volatilidad)	18,70	18,55	-0,15	-0,80%	Alemania 10Yr (Tir)	2,26%	-7 p.b.	Cobre \$/lbs	4,07	
Nikkei	28.188,15	28.287,42	99,27	0,35%	Euro Bund	136,58	0,54%	Niquel \$/Tn	23.560	
Londres(FT100)	7.631,74	7.673,00	41,26	0,54%	España 3Yr (Tir)	2,87%	-12 p.b.	Interbancario (Euribor)		
Paris (CAC40)	7.322,39	7.345,96	23,57	0,32%	España 5Yr (Tir)	2,90%	-9 p.b.	1 mes	2,915	
Frankfort (DAX)	15.628,84	15.580,92	-47,92	-0,31%	España 10Yr (TIR)	3,27%	-9 p.b.	3 meses	3,038	
Euro Stoxx 50	4.315,05	4.311,05	-4,00	-0,09%	Diferencial España vs. Alemania	101	-2 p.b.	12 meses	3,622	

Volúmenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	1.194,56
IGBM (EUR millones)	1.239,90
S&P 500 (mill acciones)	2.380,22
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	6.107,61

Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,090

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	3,97	4,00	-0,03
B. SANTANDER	3,41	3,44	-0,02
BBVA	6,26	6,28	-0,01

Evolución principales índices bursátiles mundiales - 1T2023

Fuente: FactSet; elaboración propia

Principales Índices	último cambio	% variación 2023	% variación desde mín	% variación desde máx
S&P 500	4.109,31	7,0%	7,9%	-1,7%
DJ Industrial Average	33.274,15	0,4%	4,6%	-3,0%
NASDAQ Composite Index	12.221,91	16,8%	18,6%	0,0%
Japan Nikkei 225	28.041,48	7,5%	9,0%	-2,0%
STOXX 600	444,45	4,0%	4,4%	-2,7%
Euro STOXX 50	4.315,05	13,7%	13,7%	0,0%
Euro STOXX	457,15	11,5%	11,5%	-1,2%
Spain IBEX 35	9.232,50	12,2%	12,2%	-2,9%
France CAC 40	7.322,39	13,1%	13,1%	-0,7%
Germany DAX (TR)	15.628,84	12,2%	12,2%	-0,2%
FTSE MIB	27.113,95	14,4%	14,4%	-3,0%
FTSE 100	7.631,74	2,4%	4,0%	-4,8%

Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) Pedidos bienes duraderos (febrero; final): Est MoM: -1,0%; Est sin transporte MoM: 0,0%; ii) Pedidos fábrica (feb): Est MoM: -0,5%

iii) Empleos ofertados JOLTS (febrero): Est: 10,45 millones

Alemania: Balanza comercial (febrero): Est: EUR 13.100 millones

España: Evolución desempleo (marzo): Est: n.d.

Zona Euro: Índice precios producción - IPP (febrero): Est: -0,3%; Est YoY: 13,5%

Comentario de Mercado (aproximadamente 5 minutos de lectura)

En una sesión en la que, tal y como anticipamos que podría suceder AYER, el fuerte repunte del precio del crudo fue el principal protagonista, los índices bursátiles europeos y estadounidenses cerraron de forma mixta, en una jornada de muchas idas y vueltas en la que la actividad fue algo más reducida de lo que viene siendo habitual. Así, el anuncio de la OPEP+ de que

Martes, 4 de abril 2023

a partir de mayo reduciría sus producciones en 1,16 millones de barriles al día adicionales, anuncio que pilló por sorpresa a los inversores, provocó que AYER el precio del petróleo repuntase algo más del 6%, en lo que ha sido su mayor alza en un día desde mediados de 2002. Ello, como era de esperar, impulsó al alza en las bolsas europeas y estadounidenses a los valores directamente relacionados con esta materia prima, como son las petroleras, así como a las compañías que dan servicio a las mismas, tales como las ingenierías y/o las fabricantes de tubos. En un principio, y en las principales plazas europeas, esta decisión, que complica la lucha de los bancos centrales contra la inflación, fue mal recibida por los bonos, activos cuyos precios se pasaron gran parte de la mañana en negativo, lo que impulsó al alza sus rendimientos, algo que fue bien recibido por el sector bancario, que fue AYER junto al de la energía el que mejor se comportó en las bolsas de la región.

Sin embargo, la publicación por la tarde en EEUU de los índices adelantados de actividad del sector de las manufacturas, correspondientes al mes de marzo, el PMI manufacturas y el ISM manufacturas -ver sección de Economía y Mercados para un mayor detalle-, índices que continuaron mostrando una gran debilidad del sector, algo que históricamente ha anticipado la entrada en recesión de esta economía, provocó que los bonos se giraran al alza y que sus rentabilidades cedieran bastante terreno al término del día.

Como señalamos AYER, esta semana, por ser más corta de lo habitual por la celebración de la Semana Santa, se presenta en principio como de transición, ya que muchos inversores se irán marchando de vacaciones en los próximos días, y a la espera que la semana que viene se inicie de forma "oficiosa" en Wall Street la temporada de publicación de resultados trimestrales. Es por ello factible que sirva para que los índices consoliden las alzas acumuladas a finales de marzo. Además, y como también señalamos en nuestro comentario de AYER, la cita más relevante de la semana será la publicación en EEUU el viernes de los datos de empleo no agrícola del mes de marzo, día en que tanto las bolsas europeas como Wall Street permanecerán cerrados por la celebración del Viernes Santo. Hasta ahora la Reserva Federal (Fed) en su lucha contra la inflación se ha mostrado incapaz de enfriar el mercado laboral estadounidense, el cual sigue mostrándose muy tensionado y, por tanto, sigue actuando como factor inflacionista vía el alza de los salarios. De ahí la relevancia de estas cifras que, sin duda alguna, condicionarán el comportamiento de las bolsas al inicio de la semana que viene. Además, es factible que algunos inversores, ante una posible sorpresa de las mismas, opten por cerrar algunas posiciones antes de marcharse de vacaciones.

En lo que hace referencia al mercado de trabajo de EEUU, cabe destacar que HOY, en un día en el que la agenda macroeconómica es bastante liviana, se darán a conocer en EEUU las cifras de empleos ofertados de febrero, calculados por la encuesta conocida como *The Job Openings and Labor Turnover Survey (JOLTS)*, que elabora el Departamento de Trabajo. Esta encuesta es muy seguida por los inversores ya que sirve para determinar hasta qué punto las empresas siguen necesitando cubrir vacantes, algo que en momentos como el actual, con un mercado laboral muy tensionado, les obliga a mejorar sus ofertas económicas y/o a subir los salarios de sus empleados para que no se marchen a otras compañías.

Martes, 4 de abril 2023

Para empezar, esperamos que HOY las bolsas europeas abran entre planas y ligeramente al alza, en una sesión que creemos será tranquila y en la que los volúmenes de contratación serán entre moderados y bajos. Habrá que seguir muy de cerca el comportamiento del precio del crudo durante la jornada por su elevado componente inflacionista aunque, en principio, no descartamos que tras el fuerte repunte de AYER los inversores aprovechen HOY para realizar beneficios en este mercado.

Juan J. Fdez-Figares
Director de Gestión IICs

Eventos Empresas del Día

Bolsa Española:

- **Naturgy (NTGY):** paga dividendo complementario a cargo 2022 por importe bruto por acción de EUR 0,50;

Economía y Mercados

- **ESPAÑA**

. El índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de España, **el PMI manufacturero que elabora la consultora S&P Global, subió en marzo hasta los 51,3 puntos desde los 50,7 puntos de febrero, superando de esta forma los 50,0 puntos que esperaba el consenso de analistas de FactSet.** La lectura es la más elevada desde el pasado mes de julio. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Según los analistas de la consultora que elaboran el estudio, **la encuesta de marzo proporcionó un abanico de noticias positivas con respecto al sector manufacturero español.** En ese sentido señalan que es alentador observar una mejora en el comportamiento del mercado interno en España, ya que los datos de la última encuesta muestran el crecimiento más pronunciado de la producción manufacturera en un año, así como una nueva mejora en los volúmenes de la cartera de pedidos. No obstante, quizás las noticias más importantes de la última encuesta provinieron de la primera mejora en el comportamiento de los proveedores y la primera caída de los costes medios operativos desde noviembre de 2019 y julio de 2020 respectivamente. **Dado que las tendencias de la demanda mundial aún son relativamente moderadas, podríamos observar una mayor atenuación de estas presiones durante los próximos meses.** Con respecto a otros índices, algunos de los indicadores a futuro muestran un panorama positivo para el futuro del sector. Las empresas encuestadas a menudo pronosticaron un crecimiento tanto de la producción como de la demanda a corto plazo. Además, las firmas aumentaron sus niveles de empleo al ritmo más fuerte en trece meses, mostraron algunos indicios relativos de mejora en la compra de insumos y de nuevo aumentaron sus *stocks* de compra.

Valoración: *la encuesta apunta a una mejoría generalizada en el sector en España y apunta a un mayor optimismo entre las compañías, optimismo que se refleja en una mejora de las expectativas de producción y demanda, en un incremento del empleo así como en el incremento de los inventarios de compra.*

Martes, 4 de abril 2023

• ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. S&P Global publicó ayer que, **según la estimación final del dato, el índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de la Eurozona, el PMI manufacturero, bajó hasta los 47,3 puntos en marzo desde los 48,5 puntos de febrero**, situándose a su nivel más bajo en cuatro meses. La lectura, no obstante, superó los 47,1 puntos de su preliminar, que era lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Por su parte, **el subíndice de producción se situó en el mes de marzo, según la lectura final del mismo, en los 50,4 puntos frente a los 50,1 puntos de febrero**, alcanzando su nivel más elevado en 10 meses.

En su informe, los analistas de *S&P Global* señalan que **el sector manufacturero de la Eurozona sigue teniendo dificultades, y las fábricas registraron en marzo una caída en la demanda de productos por undécimo mes consecutivo**, debido al aumento del coste de vida, a una política monetaria más estricta, a un cambio de tendencia hacia la reducción de *stocks* y a una confianza moderada de los clientes. No obstante, señalan que una mejora récord en los plazos de entrega de los proveedores y una mayor disponibilidad de insumos han permitido a las empresas cumplir con los pedidos recibidos de meses anteriores, lo que significa que la producción se ha mantenido prácticamente igual durante los últimos dos meses. En su opinión, este nivel actual de producción no es sostenible y es inevitable que la producción se debilite en los próximos meses a menos que se reactive el crecimiento de la cartera de pedidos.

Mientras tanto, y según indican estos analistas, **la falta de demanda ha resultado en un cambio importante en el poder de fijación de precios, que se ha trasladado del vendedor al comprador**. Los precios más bajos de la energía también están ayudando a reducir los costes, por lo que **los precios que pagan las fábricas por los insumos están bajando bruscamente en promedio**, cayendo por primera vez desde que la demanda se desplomó durante los confinamientos iniciales por la pandemia, en 2020. **Estos precios más bajos se están reflejando en aumentos más lentos de los precios de venta, que a su vez deberían traducirse en unos menores precios pagados por los consumidores por los productos**.

Por países, destacar que el PMI manufacturero de **Alemania**, en su lectura final de marzo bajó hasta los 44,7 puntos desde los 46,3 puntos de febrero, situándose de esta forma a su nivel más bajo desde mayo de 2020. No obstante, la lectura final de marzo superó su preliminar de mediados de mes, que había sido de 44,4 puntos y que era lo esperado por los analistas. A su vez, el PMI manufacturero de **Francia**, también según su lectura final de marzo, bajó ligeramente hasta los 47,3 puntos desde los 47,4 puntos de febrero, quedando igualmente por debajo de los 47,7 puntos de su lectura preliminar de marzo, lectura que era la esperada por los analistas. Por último, destacar que el PMI manufacturas de **Italia** bajó en marzo hasta los 51,1 puntos desde los 52,0 puntos de febrero, quedando por encima de los 50,9 puntos que esperaba el consenso de analistas.

Valoración: *si bien la actividad en el sector de las manufacturas sigue débil en la Eurozona y amenaza con ir a peor, hay buenas noticias en el frente de los precios ya que la debilidad de la demanda y el descenso de los precios de la energía están provocando que se ralenticen los precios a nivel fábrica, lo que debería terminar reflejándose en los precios que le llegan al consumidor. Según la encuesta de S&P Global, actualmente el poder de la fijación de precios se ha trasladado desde el vendedor hacia el comprador.*

• REINO UNIDO

. **El índice de gestores de compra del sector de las manufacturas del Reino Unido, el PMI manufacturero, bajó en su lectura final de marzo hasta los 47,9 puntos en marzo desde los 49,3 puntos de febrero**, cuando había alcanzado su nivel más elevado en 7 meses. La lectura quedó ligeramente por debajo de los 48,0 puntos de su preliminar de mediados de mes, que era lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma. El PMI manufacturas del Reino Unido lleva indicando contracción mensual durante 8 meses de forma consecutiva.

Martes, 4 de abril 2023

Según señalan en su informe los analistas de *S&P Global*, **la producción manufacturera del Reino Unido volvió a contraerse al final del 1T2023, ya que las empresas redujeron la producción en respuesta a las débiles condiciones del mercado**. Aunque el total de nuevos pedidos experimentó un aumento fraccional, ello fue después de haberse estado contrayendo durante nueve meses seguidos y sugiere que los niveles de la cartera de pedidos siguen siendo bajos en general. Además, y según la interpretación de la encuesta por parte de estos analistas, la caída de la entrada de nuevos pedidos de exportación sigue apuntando a una pérdida significativa de la demanda, lo que contrarresta las señales de una modesta reactivación en el mercado interno.

Sin embargo, los analistas de *S&P Global* dicen que en los frentes de precios y de oferta hubo mejores noticias en marzo. **El incremento de los precios de los insumos alcanzó su nivel más bajo desde junio de 2020**. Así, y aunque el índice que rastrea los precios de venta también apuntó hacia una desaceleración, se mantuvo en un nivel más alto que el de los precios de los insumos equivalentes lo que sugiere un respiro para los márgenes de los fabricantes. Las cadenas de suministro también continuaron recuperándose de la inmensa presión experimentada en los últimos tres años y medio. Además, en marzo los tiempos de entrega promedio de los proveedores mejoraron en su mayor medida durante los 31 años de historia de la encuesta. Con suerte, esto debería filtrarse a más reducciones de precios y debería permitir disminuir la interrupción de los flujos de trabajo de producción en los próximos meses.

- **EEUU**

. *S&P Global* publicó ayer que, según la estimación final del dato, **el índice de gestores de compra del sector de las manufacturas de EEUU, el PMI manufacturero, subió en marzo hasta los 49,2 puntos desde los 47,3 puntos de febrero**, situándose a su nivel más alto en los cinco meses que lleva indicando contracción mensual de la actividad. La lectura quedó algo por debajo de los 49,3 puntos de su preliminar, que era lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Los analistas de *S&P Global* señalan en su informe señalan que **el sector manufacturero de EEUU continuó mostrando tendencias preocupantes durante marzo**. Aunque la producción aumentó por primera vez desde octubre pasado, el crecimiento fue fraccional y en gran medida respaldado por el aumento de la producción luego de una reducción sin precedentes en las presiones de la cadena de suministro. **La entrega oportuna de insumos permitió a las empresas superar los atrasos, pero la escasa demanda en medio de la presión sobre el gasto de los clientes debido a las tasas de interés más altas y la inflación apuntó a desafíos futuros para los productores de bienes** si hay pocos cambios en el apetito de los clientes nacionales e internacionales. Así, continúan estos analistas, la débil demanda de insumos resultó un alivio para los fabricantes, ya que **el crecimiento de los precios de los insumos se desaceleró nuevamente**. Sin embargo, la escasez de nuevos pedidos provocó esfuerzos para atraer a los clientes, ya que **el crecimiento de los precios de venta se redujo notablemente a su nivel más bajo desde octubre de 2020**. No obstante, las preocupaciones inflacionarias pesaron sobre la confianza empresarial una vez más en medio de la presión sobre los márgenes. Por el lado positivo, estos analistas señalan que las empresas pudieron expandir nuevamente su plantilla laboral a nivel fábrica, aunque solo a un ritmo marginal, ya que encontraron candidatos calificados para las vacantes.

Por su parte, el mismo índice pero elaborado por *the Institute for Supply Management (ISM)*, **el ISM manufacturero bajó en su lectura de marzo hasta los 46,3 puntos desde los 47,7 puntos de febrero, situándose a su nivel más bajo desde el mes de mayo de 2020**. El consenso de analistas de *FactSet* esperaba una lectura algo superior de 47,5 puntos. La lectura indica que, por quinto mes de forma consecutiva, se contrajo mensualmente la actividad en el sector manufacturero estadounidense. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

Según el ISM, **las empresas continúan reduciendo la producción para satisfacer mejor la demanda del 1S2023 y prepararse para un mayor crecimiento tras el verano o a principios del otoño**. En marzo el subíndice de nuevos pedidos bajó hasta los 44,3 puntos desde los 47,0 puntos de febrero, mientras que el de empleo lo hizo hasta los 46,9 puntos desde los 49,1 puntos del mes precedente. Por su parte, el subíndice de pedidos pendientes bajó en el mes analizado hasta los 43,9 puntos desde los 45,1 puntos de febrero. Además, **el subíndice de producción siguió mostrando contracción en marzo (47,8 puntos vs 47,3 puntos en febrero)**, mientras que el subíndice de inventarios entró en

Martes, 4 de abril 2023

territorio de contracción (47,5 puntos vs 50,1 en febrero). Por último, señalar que el subíndice que mide las entregas de los proveedores se situó a su nivel más bajo desde marzo de 2009 (44,8 puntos vs 45,2 puntos en febrero), mientras que el subíndice de precios disminuyó hasta los 49,2 puntos desde los 51,3 puntos de febrero, cuando mostró expansión.

Valoración: tal y como venían adelantando la mayoría de los índices regionales, la actividad manufacturera continuó contrayéndose en términos mensuales en EEUU, tras varios meses haciéndolo. Es más, según el ISM en marzo el ritmo de contracción fue el más elevado desde mayo de 2020, poco después de que se decretaran los confinamientos en muchos países occidentales para intentar, que no lograr, controlar la pandemia.

. Según datos del Departamento de Comercio, **el gasto en construcción se redujo en EEUU un 0,1% en el mes de febrero con relación a enero, hasta los \$ 1,844 billones**. El consenso de analistas de FactSet esperaba que esta variable se mantuviera estable en el mes (0,0%).

En febrero **el gasto público en construcción disminuyó un 0,1% con relación a enero, mientras que el gasto privado se mantuvo plano**. Entre los subsectores de actividad, el gasto total en construcción no residencial aumentó un 0,4% en febrero, respaldado por el gasto en oficinas (0,3%), en infraestructura eléctrica (1,3%), en manufacturas (2,6%) y en carreteras y calles (0,2%). Todo ello sirvió para compensar en parte la caída del 0,6% del gasto en la construcción residencial.

- **OCEANÍA**

. **El Banco Central de Australia (RBA) mantuvo sus tipos de interés sin cambios en su reunión de política monetaria celebrada hoy martes**, rompiendo una racha récord de 10 aumentos consecutivos, adoptando una actitud prudente para evaluar el impacto de las medidas que ha adoptado y de la inestabilidad global. La decisión supone dejar el tipo oficial sin cambios en el 3,60%, su mayor nivel en más de una década, en un entorno de señales de que la inflación habría alcanzado su pico a finales de 2022.

En un comunicado, **el gobernador del RBA, Philip Lowe, dijo que la decisión de mantener los tipos de interés sin cambios este mes dota de mayor tiempo al banco central para evaluar el estado de la economía y las perspectivas a futuro**, en un entorno de incertidumbre considerable. Los datos macroeconómicos publicados, incluyendo el indicador mensual del índice de precios al consumo (IPC) sugiere que la inflación ha alcanzado su máximo en Australia, indicó. No obstante, el RBA afirmó que está preparado para elevar aún más sus tipos si los datos macroeconómicos justifican dicha medida.

Noticias destacadas de Empresas

. **CAF** ha cerrado contratos para la fabricación de 18 trenes regionales adicionales de la plataforma Coradia Polyvalent, por un importe total de EUR 161 millones. Se trata de los primeros pedidos logrados por CAF de unidades pertenecientes a la plataforma Coradia Polyvalent, tras la operación llevada cabo por la compañía en agosto del pasado año por la que adquirió la planta de fabricación de Reichshoffen en Francia, la mencionada plataforma de trenes junto a una cartera de pedidos asociada a la misma, así como la propiedad intelectual de la plataforma Talent 3, todo ello con el objetivo de fortalecer la posición de CAF en los mercados francés y alemán.

En este caso, estos acuerdos incluyen por un lado el suministro de 11 trenes adicionales para la Región de Nueva Aquitania, en el sur de Francia y, por otro, el de 7 unidades cuyo destino será Senegal, en concreto para la Agencia de Promoción de Inversiones y Grandes Obras (APIX), dependiente del Ministerio de Transportes del país. Señalar que se trata de las primeras ampliaciones de una serie de proyectos en marcha de la plataforma Coradia Polyvalent, cuyos términos contemplan la posibilidad de incrementar el número de trenes a entregar en función de las necesidades del cliente.

De acuerdo con los términos vigentes tras la operación, los dos proyectos se realizarán en consorcio con Alstom, quién aportará los equipos de la unidad, mientras que CAF diseñará y fabricará los trenes, compuestos cada uno ellos por cuatro coches, en la planta francesa de CAF situada en Reichshoffen, en la región de Alsacia. Estos contratos permiten a CAF incrementar su cartera de pedidos en Francia hasta los EUR 2.400 millones, un nivel histórico que representa el 18% de la cartera del grupo y convierte a Francia en uno de sus principales mercados para los próximos años.

Martes, 4 de abril 2023

. **ORYZON GENOMICS (ORY)**, compañía biofarmacéutica de fase clínica centrada en la epigenética para el desarrollo de terapias para enfermedades con importantes necesidades médicas no resueltas, anunció ayer el resultado positivo de su análisis provisional planificado y preespecificado de su ensayo de fase 2b, PORTICO, con vafidemstat para el trastorno límite de la personalidad (TLP). Estos resultados fueron determinados por un Comité Independiente de Monitorización de Datos (IDMC) que se reunió el jueves 30 de marzo de 2023. Basándose en el análisis provisional planificado de los primeros 90 participantes que completaron el tratamiento, se determinó que el ensayo era No-fútil. Basándose en los datos de eficacia y seguridad, el Comité Independiente de Supervisión de Datos recomienda la continuación del ensayo sin modificaciones.

. Duro Felguera Servicios (**DURO FELGUERA (MDF)**) ha firmado 3 contratos con una empresa líder del sector químico, Fertiberia. Se trata de contratos para el mantenimiento mecánico, eléctrico y de I&C en tres plantas de relevancia situadas en Avilés (Asturias), Sagunto (Valencia) y Palos de la Frontera (Huelva). Los contratos tendrán una duración de tres años.

. Según recogió ayer *Europa Press*, **FERROVIAL (FER)** ha presentado una oferta para hacerse con el contrato de diseño, construcción y mantenimiento de una nueva ampliación de la autopista interestatal I-35, en Texas (EEUU). FER figura entre los tres finalistas para hacerse con el proyecto de la Expansión Noreste Sur de la I-35, en el condado de Bexar. El valor del proyecto se sitúa entre los \$ 600 - 700 millones (entre EUR 552 - 645 millones). FER ha trasladado su oferta al Departamento de Transportes de Texas (Txdot) a través del consorcio Alamo South Construction, que está compuesto por Ferrovial Construcción, con una participación del 70%, y la filial constructora del grupo español en el país Webber, con un 30%. Las autoridades texanas han invitado en esta fase final a otras dos alianzas: la conformada por Archer Western Construction y Sundt Construction, por un lado, y Lone Star Constructors, NEX, integrada por Fluor y Austin Bridge & Road.

. El diario *La Razón* informó ayer que la multinacional minera **BERKELEY (BKY)** ha presentado un nuevo recurso contencioso ante la Audiencia Nacional después de recibir la notificación formal por parte del Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico del rechazo de un recurso previo en que el Gobierno denegaba a la minera la autorización para su planta de uranio en Retortillo (Salamanca).

Según ha informado este lunes a la CNMV, la desestimación por parte del Ministerio del recurso contencioso-administrativo dio por concluido el proceso, pese que, de acuerdo con la legislación española, BKY ha presentado ahora un nuevo recurso para "seguir defendiendo su posición". En opinión de la compañía, el Ministerio ha desestimado la solicitud de su proyecto para Retortillo y el recurso administrativo "sin seguir el procedimiento legalmente establecido", sin tener en cuenta los distintos "Informes de Mejora" que complementaron la solicitud inicial, lo que implica, según la empresa, que el rechazo "no es legal".

. El diario *Expansión* publica en su edición de hoy que **TELFÓNICA (TEF)** se ha adjudicado un contrato de unos EUR 121 millones, en el marco del Plan de Recuperación, para desplegar una red de comunicaciones dedicada en exclusiva a Defensa. El contrato contempla el despliegue y mantenimiento de una red de fibra oscura (sin electrónica) que extienda más allá de Madrid la red de comunicaciones dedicadas al Ejército, así como la conexión de esta red con las Islas Canarias.

. El diario *Cinco Días* informa hoy de que **MERLIN PROPERTIES (MRL)** ultima la venta de dos centros comerciales no estratégicos al fondo húngaro Indotek. La socimi traspasará en los próximos días a Indotek los centros Factory Bonaire (en Aldaia, Valencia) y Vilamarina (en Viladecans, Barcelona). El importe de la transacción rondará los EUR 22 millones.

. El diario *eEconomista.es* informa hoy de que la compañía tecnológica **FACEPHI (FACE)**, especializada en sistemas de biometría y reconocimiento facial, quiere dar entrada a un nuevo socio de referencia para aprovechar lo que considera un momento crucial en su actividad, tras encadenar dos años de fuerte crecimiento en su negocio. La empresa, que cotiza en el BME Growth, ya ha dado el primer paso para la búsqueda de este nuevo socio inversor con la contratación de la consultora financiera especializada GP Bullhound tras valorar varias propuestas. Según han confirmado fuentes de FACE, la misión de la consultora es realizar una prospección de mercado destinada a evaluar el posible interés de un tercero en adquirir un paquete mayoritario, una labor para la que se ha fijado un plazo de seis meses. FACE también ha fichado a Gómez Acebo & Pombo Abogados como asesor externo.